Fondo Especial de la Productora Nacional de Teatro (P. del S. 1172)

[NÚM. 120]

[Aprobada en 20 de diciembre de 1991]

LEY

Para crear el Fondo Especial de la Productora Nacional de Teatro, Inc., adscrito al Instituto de Cultura Puertorriqueña y para asignar fondos.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Puerto Rico es un pueblo cuya riqueza primaria y fundamental es el talento y la capacidad de sus hijos. La cultura, historia y el arte en todas sus disciplinas recogen los sentimientos de nuestra gente de ayer y hoy siendo sinónimos de los valores y tradiciones que encarnan al pueblo puertorriqueño. Nuestro gobierno, a través de sus diversas instituciones, ha dirigido sus esfuerzos a conservar y exaltar todos los aspectos de la cultura, en especial las artes-escénicas. El teatro, como una de las disciplinas del arte, ha sido fuente primaria en el fortalecimiento de nuestro que hacer cultural, con un valor social incalculable.

El año 1965, marca el comienzo de la industria profesional del teatro en Puerto Rico con la creación del Festival del Teatro Internacional. Veintiún años más tarde, los productores originales se reúnen para desarrollar un nuevo concepto en teatro. Sus propósitos son nacionalizar la producción teatral de Puerto Rico y a la vez ofrecer una fuente de empleo a la clase artística. Así nace Productora Nacional de Teatro, Inc. Desde ese momento y año tras año, sus componentes recogen sus vestuarios, utilería y escenografía y parten a todos los rincones de nuestra tierra para entregarle a su público la representación de una obra.

Hoy, Productora Nacional de Teatro, Inc. contribuye al continuo desarrollo del quehacer teatral puertorriqueño. Ofreciendo teatro de excelencia sirve, a su vez, de fuente de empleo continua para artistas y técnicos de las artes teatrales. Entre sus objetivos primordiales, se encuentran promover en el extranjero la industria teatral mediante giras artísticas; producir actividades para el desarrollo y fomento del teatro puertorriqueño y crear talleres para la comunidad. A su vez, impulsa la dramaturgia nacional y promueve el talento joven. Todos

los años, la Productora crea doscientos empleos directos y doscientos cincuenta indirectos.

Es necesario aunar y dirigir esfuerzos para conservar y exaltar el trabajo que realiza. Para lograrlo es indispensable conseguir métodos alternos que faciliten obtener fondos que complementen los existentes. Es menester crear un Fondo Especial encauzado a fomentar la labor de la Productora Nacional de Teatro, Inc. El mismo redundaría en beneficios, tanto para la clase artística de Puerto Rico como para el fomento y difusión de nuestra cultura a través del tea-

La Asamblea Legislativa de Puerto Rico, consciente de la responsabilidad que tiene con el pueblo de custodiar nuestros valores artísticos, considera necesaria la aprobación de esta medida encaminada a crear un "Fondo Especial para Productora Nacional de Teatro, Inc.". La misma facilitaría y atraería donativos del sector público y privado. De esta forma, se cumple con el compromiso de dirigir los esfuerzos y recursos para desarrollar mecanismos que fomenten generar fondos para las instituciones puertorriqueñas comprometidas con el quehacer cultural de nuestro pueblo.

Decrétase por la Asamblea Legislativa de Puerto Rico:

Artículo 1.-

Diciembre 20

Se crea en los libros del Departamento de Hacienda de Puerto Rico un fondo especial que se denominará "Fondo Especial de la Productora Nacional de Teatro, Inc.", adscrito al Instituto de Cultura Puertorriqueña y sin año fiscal determinado, que se regirá conforme a las normas y reglamentos que éste, con la aprobación previa del Secretario de Hacienda, adopte en armonía con las disposiciones vigentes para la administración de fondos similares. Este fondo se mantendrá como uno separado de otros fondos públicos bajo su custodia. Dicho fondo estará compuesto de las siguientes partidas:

- (a) Las asignaciones de dinero que destine la Asamblea Legislativa al Fondo Especial aquí creado.
- (b) Se acreditarán a este Fondo los ingresos netos recibidos de cualesquiera operaciones, derechos de admisión, anuncios comerciales, actividades realizadas para beneficio de la Productora Nacional de Teatro, Inc.
- (c) Cualesquiera otros dineros que se donaren, traspasaren, cedieren por organismos de los gobiernos federales, estatal, municipal, o entidades o personas privadas.

Estas partidas serán depositadas por el Director del Instituto de Cultura Puertorriqueña en el referido Fondo Especial y serán utilizadas para ayudar a subvencionar la Productora Nacional de Teatro, Inc.

Artículo 2.—

Se asigna al Fondo Especial de la Productora Nacional de Teatro, Inc., la cantidad de cuatrocientos mil (400,000) dólares, de fondos no comprometidos en el Tesoro Estatal, para llevar a cabo los propósitos de esta ley durante el año fiscal 1992-93, los cuales serán depositados por el Secretario de Hacienda en dicho Fondo Especial, inmediatamente después de la aprobación de esta ley. En años subsiguientes los fondos necesarios para la implantación de esta ley se consignarán en el presupuesto general de gastos del Instituto de Cultura Puertorriqueña.

Artículo 3.—Esta ley comenzará a regir el 1ro. de julio de 1992. Aprobada en 20 de diciembre de 1991.

Días Feriados-Enmiendas

(P. de la C. 1204)

[NÚM. 121]

[Aprobada en 24 de diciembre de 1991]

LEY

Para enmendar la Ley Número 88 de 27 de junio de 1969, según enmendada, a los fines de transferir la celebración de ciertos días de fiesta legal en Puerto Rico a días lunes, facultar a la Universidad de Puerto Rico para observar los días viernes y renumerar los incisos 1, 2, 3 y 4 como 2, 4, 7 y 8 respectivamente; establecer las semanas de Eugenio María de Hostos, José de Diego, Luis Muñoz Rivera, José Celso Barbosa y Luis Muñoz Marín, establecer la política pública respecto a la celebración de ciertos días conmemorativos y para enmendar la Ley Número 1 de 1 de diciembre de 1969 a los fines de transferir ciertos días de fiesta legal a días lunes.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El desenvolvimiento de nuestra vida colectiva y la formación del carácter de los ciudadanos en general debe enriquecerse de las virtudes, el desprendimiento y el espíritu de sacrificio de todos aquellos hombres y mujeres que dedicaron lo mejor de su talento y esfuerzo al bienestar de nuestro país anteponiendo el bien común a sus intereses personales. Por esta razón y a fin de rendir un merecido tributo a la memoria de los próceres Eugenio María de Hostos, José de Diego, Luis Muñoz Rivera y José Celso Barbosa, esta Asamblea Legislativa ha declarado el natalicio de estos puertorriqueños ilustres como día de fiesta legal y oficial en todo Puerto Rico. Asimismo ha declarado días conmemorativos en recordación de Ernesto Ramos Antonini. Ramón Emeterio Betances, Román Baldorioty de Castro, Ramón Power y Giralt, Lola Rodríguez de Tió, Rafael Martínez Nadal, Juan Morell Campos y Luis Muñoz Marín. De esta forma se ha concedido una distinción particular a estos patriotas que se consideran Hombres de América por razón que sus ejecutorias han trascendido fronteras.

La declaración del natalicio de aquellos hombres que constituyen figuras cimeras en nuestra vida de pueblo como días de fiesta legal y oficial cobra verdadero significado si como parte de la efemérides se planifican y llevan a cabo actividades, que además de rendir homenaje a su memoria, logren difundir los méritos de su obra en toda su dimensión. Este objetivo se lograba plenamente por medio de las múltiples actividades que llevaban a cabo las autoridades gubernamentales y las entidades cívicas por motivo de estas celebraciones las cuales envolvían e impactaban a todos los ciudadanos. Los actos que se organizaban por razón de estas celebraciones especiales lograban insufiar un espíritu de orgullo patrio y de genuino compromiso por emular los méritos y los valores de estas figuras egregias y mantener vivas sus enseñanzas.

En los últimos tiempos se han visto reducidos los alcances de estas festividades probablemente debido a la complejidad de la vida moderna y de ritmo vertiginoso en que sucede el diario acontecer. A la vez es patente el deterioro en nuestras escalas de valores y en el sentido de dirección de nuestras vidas. Esta realidad exige meditación profunda y búsqueda de soluciones que faciliten reanudar aquellas experiencias provechosas para todos los ciudadanos y restablecer aquellos sentimientos de legítimo orgullo y regocijo que nos inspiraba la memoria de nuestros hombres y mujeres más ilustres.